

野岸小だより



No.6 令和7年8月21日発行
小諸市立野岸小学校
校長 山下 雅史

本日8月21日（木）より、2学期が始まりました。夏休み中、ご家庭や地域でお支えいただき、大きな事故の連絡もなく、無事本日を迎えることができ、保護者の皆様・地域の皆様には、心より感謝申し上げます。2学期は、子どもたちがさらに大きく成長する要の学期です。今後も連携・協力を大切にし、お子様の健やかな成長のために変わらぬご支援をお願いいたします。

2学期始業式より

今日から2学期が始まりました。夏休み中、大きな事故もなく、今日みなさんが元気いっぱい登校してきたこと、とてもうれしく思います。

夏休みはどうでしたか？この夏休み期間に、私が心に残ったことをお話しします。

(1)この人、知っていますか？ そう、陸上100mの桐生祥秀（よしひで）選手です。8/3の大会で9.99秒の記録を出し、自身8年ぶり2度目の9秒台を記録しました。桐生選手は、高校生の頃から日本のトップ選手として活躍し、調子が出ない時もあきらめずにがんばり続け、29歳の今年、8年ぶりの9秒台を出したのです。

(2)次はこの人ですが、わかりますか？ 水泳の鈴木聰美（さとみ）選手です。世界水泳女子100m平泳ぎで自己ベストを出し世界4位になりました。鈴木選手は今34歳ですが、18歳で出場したオリンピックで銀メダルと銅メダルをとり、その時から16年間もがんばり続け、34歳の今年の大会で自己ベストを更新したのです。

このスポーツの世界のレジェンド2人は、結果がなかなか出ない時期も粘り強く努力を続け、この夏、その努力が形となりました。あきらめず粘り強く取り組むことの大切さを私たちに教えてくれています。

(3)次はこの人です。同じ佐久の川上村出身の宇宙飛行士 油井亀美也（きみや）さんです。油井さんは、10年前に続き、現在2度目の宇宙を行っています。8/2から国際宇宙ステーションに滞在し、約半年もの長い間、宇宙で実験等を行う予定です。実は、油井さんがいる国際宇宙ステーションは時々見ることができ、おとといの朝4時過ぎにもよく見え、星のように光って佐久の空を通過していました。あわてて写真を撮ったのですが失敗してしまいました。これは10年前、油井さんが最初に宇宙に行った時に撮った写真です。スマホで撮りましたが何となくわかりますよね。実際の国際宇宙ステーションはこちらです。時々見ることができるので、見られる時は校長室の廊下に情報を掲示しておきます。佐久出身の油井さんも宇宙でがんばっているんですね。

(4)次はこの人です。私もこの夏休み、山に出かけて昆虫の観察や研究などをがんばりました。詳しくは、校長室の廊下に掲示してあるので、時間がある時に見てください。

(5)合唱部と管楽部も夏休み中がんばりました。合唱部はのびやかで美しいハーモニーをホールに響かせ銅賞をいただきました。管楽部はブラボー・ドラマチック・ワールド賞をいただき、9/6の東海大会への出場が決まりました。合唱部のみなさんも管楽部のみなさんも本当によくがんばりました。

今、夏休みにがんばった人のことを紹介してきましたが、全校のみなさんも夏休みがんばったことがたくさんあると思います。クーラーの効いた涼しい教室でクラスの友だちや先生にがんばったこと

をたくさん話してください。校長先生にも教えてくださいね。

さて、2学期は、今日8/21からクリスマス・イブの12/24まで84日間あります。音楽会や6年生の修学旅行をはじめ遠足など各学年の行事もたくさんあります。また、寒くなる頃には、体力づくりのために今年度から「大なわ週間」や「マラソン旬間」も計画されています。楽しみですね。みなさん一人ひとりの力で、笑顔いっぱいの野岸小学校の毎日をつくっていきましょう。そして、いろんなことにチャレンジし、ねばり強くがんばっていきましょう！2学期もよろしくお願ひします。

情報端末に関するアンケート結果とご家庭へのお願い

1学期に、3年生から6年生を対象として、スマートフォンやタブレットなどの情報端末の利用に関するアンケートを実施しました。先日、その結果が学校に届きましたので、本校の現状をお伝えするとともに、各ご家庭でも話し合っていただき、情報端末とのより良い関わり方について考えるきっかけとしていただければと思います。ご協力をよろしくお願ひいたします。

アンケートの結果、自分専用のスマートフォンを持っている子どもに加え、家族と共有しているものやお下がりの端末を使っている子どもも多く、日常的にスマートフォン等を利用している実態が明らかになりました。

使用目的はゲーム利用が一番多く、次いで動画視聴、音楽鑑賞、学習や調べものに利用など多岐にわたります。中には小学生は対象年齢に達していないSNS（LINE、インスタグラム、TIK TOK）を利用しているという回答もありました。

SNSには、多くの場合、子どもの安全を守るために13歳以上の年齢制限が設けられています。使用の際は、保護者の方と一緒に操作したり、どのようなやり取りをしているかをオープンにしたりして、大人が把握できるような環境づくりをお願いいたします。

また、「情報端末を使う際に心がけていること」として、「使用時間を守る」「課金しない」「投稿しない」「食事中は使わない」など、各家庭でルールを決め、守ろうとしている子どもが多いことも分かりました。一方で、「家庭で約束がない」「約束はあるが守っていない」という回答が30%ありました。

これから社会では、ICTと上手に付き合っていくことが日常生活の一部となっていきます。しかし、小学生のうちは自己コントロールが難しい場面も多く見られます。

各ご家庭で、スマートフォンやタブレットの使用について（使用時間、使用目的、課金の禁止、個人情報の取り扱いや誹謗中傷の投稿禁止など）、ルールをしっかりと決めていただくとともに、お子さまがSNSを一人で使うことで事件（犯罪）やトラブルに巻き込まれるなど悲しい思いをすることがないよう、見守りとサポートをお願いいたします。

写真販売方法変更のお知らせ

これまで年度末に提供してまいりました学校写真の販売方法について、今年度より変更させていただくことになりましたのでご案内申し上げます。

これまでには、教員が撮影したスナップ写真、集合写真を販売しておりましたが、今後は集合写真のみの販売とさせていただきます。今回の変更は、教員による撮影方法や写り込みに関する課題、および個人情報の取り扱いに関する様々な側面を総合的に検討した結果、子どもたちのプライバシー保護を最優先すると共に学校運営の円滑化を考えての方向転換となります。なお、学年の意向で社会科見学や宿泊行事の後にスナップ写真の個別注文を行う場合があります。

ご理解とご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

今後の予定

9月1日（月）避難訓練②
9月2日（火）口座振替
9月6日（土）管楽部東海バンドフェスティバル
9月10日（水）11日（木）6年生 修学旅行
9月12日（金）6年生 休業日
9月18日（木）19日（金）事務処理日 5時間授業

9月19日（金）野岸フェス前日準備
9月20日（土）野岸フェス
9月22日（月）～26日（金）保護者懇談会
9月28日（日）管楽部SBC子ども音楽コンクール参加
9月29日（月）保護者懇談会（6年生のみ）
9月30日（火）音楽会特別時間割～10/14